

**Intervención de Luz Dary Pazu Cometa de pueblo
Nasa de Colombia
Al Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas
Mayo, 2004**

doCip
ARCHIVES

Tema cultura

Mi cargo es Gobernadora del Cabildo Indígena de San Francisco del Departamento del Cauca en Colombia. Hablo en nombre de 99 cabildos aproximadamente 90.000 personas. A pesar de que este cargo está dedicado exclusivamente a los hombres sin embargo, hemos demostrado que las mujeres indígenas sí podemos ejercer cargos y autoridad.

Recomendamos:

1. Que el Foro se mantenga vigilante de las recomendaciones planteadas al Gobierno Colombiano por el señor Rodolfo Stavenhagen Relator Especial para los Pueblos Indígenas.
2. Que organismos como la UNESCO fortalezcan la identidad de los pueblos indígenas.
3. Que se promuevan más las fiestas y ritos tradicionales y encuentros generacionales entre los y las mayores y los jóvenes.
4. Que durante las diversas reuniones del Foro Permanente de los Pueblos Indígenas, éste inicie y termine cada día con un ritual indígena.

Aparte de que los pueblos indígenas en Colombia afrontamos una difícil situación por el conflicto armado interno, que ha influido en la pérdida de la cultura por las masacres, el desplazamiento,

confinamientos, secuestros, etc. nuestros pueblos experimentan una fuerte influencia externa por parte de los medios de comunicación masiva como la televisión, la radio y la moda.

Las niñas, niños y jóvenes ya no hablan las lenguas maternas primero porque los padres y madres ya no enseñan a sus hijos y en las escuelas tampoco porque sienten vergüenza.

Algunas comunidades han dejado de realizar las prácticas culturales desde el nacimiento de los niños y niñas porque sus padres ya no las practican.

La cultura dominante ha influido para que nuestras comunidades dejen de confeccionar las artesanías típicas de cada comunidad por el facilismo que impone. Es más fácil ahora comprar una maleta de cuero que seguir todo el proceso de su elaboración.

Existe un rompimiento de la armonía con la naturaleza porque cuando la mujer teje las artesanías teje con una urdimbre muy delicada la vida.

Hemos resistido al conflicto armado por la armonía que conservan y practican los mayores en los espacios espirituales. Por ello les invitamos a realizar mingas de resistencia para construir un mundo sin excluidos y en el que estén inmersos los valores humanos y no los monetarios.